

Los sufrimientos de la nación continúan, su dolor no tiene límites, y en medio de este dolor los amos de la Unión soviética han juzgado bueno el celebrar ruidosamente el aniversario de la fecha que ellos llaman "de la liberación de Georgia".

El eco que esta fiesta ha encontrado en el exterior obliga a la Oficina de la Prensa georgiana a restablecer la verdad y recordar:

1º—Que la declaración de la independencia de Georgia data del 26 de mayo de 1918; que dicha declaración tradujo la voluntad unánime del pueblo georgiano y fue confirmada por la Asamblea Constituyente el 12 de marzo de 1919.

2º—Que el gobierno soviético reconoció esta independencia en el tratado concluido el 7 de marzo de 1920, y que se comprometió solemnemente a no mezclarse en los asuntos de Georgia.

3º—Que este tratado, el primero que el Gobierno soviético concluyera con un Estado extranjero, fue violado por el mismo gobierno, el cual, sin pretexto, ni declaración de guerra, lanzó sobre nuestro territorio sus tropas mandadas por el general Hecker, en estrecha colaboración con el ejército turco; y que la pacifista Georgia sucumbió bajo el golpe de dichas dos grandes potencias militares.

4º—Que el pueblo georgiano, para restablecer su independencia, se ha levantado varias veces —1922, 1923, 1924,— habiendo sido ahogados en sangre tales levantamientos.